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H A R I A N

Goverment (Hal.2) 

Guru SD di Jatim 

Tertangkap,

Bobol dan Jual Data

 BKN Rp 121 Juta

etua 	 Sementara 	 Komis i 	 Pem-Kberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 Nawawi	

Pomolango	 menyampaikan	 'pesan	

t idak 	 b i j ak ' 	 da lam	 acara 	 Indones ia	

Corruption	Watch	(ICW),	Selasa	(24/9/2024).	

"Sang	anak	jualan	pisang
Si	Bapak	pengusaha	terasi
Jangan	naik	pesawat	terbang
Kalau	tiketnya	dari	grati�ikasi."

"Burung	pipit	burung	merpati
Bersiul	riang	di	atas	dahan
Jangan	mimpi	nebeng	jet	pribadi
Kalo	cuma	jualan	pisang."

Meminjam	 istilah	 dalam	 stand	 up	 comedy,	

pantun	Nawawi	'tepi	jurang'	karena	memiliki	

materi	 berbahaya.	 Diketahui,	 lembaga	

antirasuah	saat	ini	tengah	menelaah	laporan	

masyarakat	 mengenai	 dugaan	 grati�ikasi	

pesawat	 jet	 pribadi	 yang	 diterima	 oleh	

Kaesang	 Pangarep,	 putra	 bungsu	 Presiden	

Joko	Widodo	(Jokowi)	.	Proses	telaah	tersebut	

telah	 selesai	 dan	 segera	 diumumkan	 dalam	

waktu	dekat.	Sayangnya,	kasus	ini	di	sisi	lain	

bak	 membuktikan	 terbelahnya	 sikap	

pimpinan	KPK.	 	 Ketua	 KPK	Nawawi	 dengan	

Deputi	 Bidang	 Pencegahan	 dan	 Monitoring	

KPK	 Pahala	 Nainggolan	 saling	 lempar	 soal	

publikasi	 hasil	 penelaahan	 'nebeng'	 jet	

pribadi	Kaeasang	dan	istrinya.Duh

Baca	Hal	11....

Singgung Gratifikasi hingga Jualan Pisang 

Pantun 'Tepi Jurang' Ketua KPK
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Guru SD di Jatim Tertangkap

Bobol dan Jual Data BKN Rp 121 Juta

Dittipidsiber	Bareskrim	Polri	menggelar	rilis	pengungkapan	dugaan	ilegal	akses	dan	menyebarkan	

data	BKN	,	Selasa	(24/9/2024).	Ist

JAKARTA - Badan Reserse Kriminal 
(Bareskrim) Polri menangkap guru 
honorer berinisial BAG (25) dalam 
perkara dugaan ilegal akses dan 
penjualan data elektronik milik Badan 
K e p e g a w a i a n  N e g a r a  ( B K N ) . 
Dirtipidsiber Bareskrim Polri Brigjen 
Himawan Bayu Aji mengatakan BAG 
menjual data tersebut melalui web 
breachforum.st dengan nama akun 
Topiax pada 2023. 

Sebelumnya, BAG juga memiliki 
akun bernama Topi_X breachforum.io 
pada 2021. Total keuntungan yang 
didapatkan oleh BAG mencapai 
US$8.000 atau Rp121 juta (kurs 
Rp15.120 per dolar AS) dari penjualan 
data-data tersebut. 

"Untuk keuntungan pribadi dan 
tersangka mendapat keuntungan 
s e j u m l a h  U S $ 8 . 0 0 0  d a r i  h a s i l 
penjualan data data tersebut," ujar 
Himawan di Bareskrim Polri, Selasa 
(24/9/2024). 

Kemudian, Himawan menjelaskan 
kronologi tersangka melakukan 
penyebaran data milik BKN. Awalnya, 
BAG melakukan akses ilegal pada 
laman satudataasn.bkn.go.id melalui 
login akses milik admin domain 
tersebut pada (9/8/2024). 

Tersangka mendapatkan akun 
tersebut melalui salah satu forum di 
breachforum.st. Perlu diketahui, 
f o r u m  i t u  m e r u p a k a n  t e m p a t 
ditemukannya banyak akun dengan 
password dari sistem elektronik di 
seluruh dunia. 

Hanya saja, tidak semua akun 
tersebut masih aktif atau berstatus 
kedaluwarsa. Selanjutnya, tersangka 
m e n g u n d u h  d a t a  d i  w e b 
s a t u d a t a a s n . b k n . g o . i d  p a d a 
(9/8/2024) sekitar 22.00 WIB. 
Unduhan itu baru rampung pada 
(10/8/2024) pada 10.16. WIB. 

"Pelaku mengunduh data dari 
sistem elektronik milik BKN dengan 
total 6,3 GB," tambahnya.  Hanya saja, 
Himawan masih mengidentifikasi data 
yang berhasil diambil oleh BAG 
tersebut. 

Namun demikian,  data yang 
berhasil diunggah oleh tersangka yaitu 
dari database dan sampel data ASN 
yang berasal dari salah satu provinsi 
ke domain pastebin.com. "Selanjutnya, 
link pastebin tersebut diunggah pada 
akun topiax milik tersangka pada 
breachforum.st," pungkas Himawan. 

Dia juga diketahui menyebarkan 
data milik universitas dan perusahaan 
asing."Tersangka telah melakukan 
penyebaran data elektronik yang 
diunggah pada akun breachforum.st 
topiax sebanyak 40 sistem elektronik 
yang tidak hanya milik BKN, namun 
juga milik salah satu universitas di 
Amerika,  perusahaan swasta di 

Amerika, Taiwan, Belgia, Inggris, 
Thailand, Afrika Selatan (Afsel), India, 
dan Hong Kong," katanya. 

Adapun, tersangka diamankan 
oleh penyidik pada Rabu (11/9/2024) 
di rumahnya di Banyuwangi, Jawa 
Timur. Adapun, barang bukti yang 
diamankan yaitu laptop, flashdisk, 
ponsel hingga uang Rp4,1 juta. 

Atas perbuatannya, tersangka BAG 
terancam dijerat dengan Pasal 65 ayat 
( 1 )  U U  N o . 2 7 / 2 0 2 2  t e n t a n g 
perlindungan data pribadi dengan 
ancaman pidana 5 tahun dan denda 
maksimal Rp5 miliar. 

Soal	Kebocoran	NPWP
Direktorat Tindak Pidana Siber 

(Dittipidsiber) Bareskrim Polri 
jugabsedang menyelidiki dugaan 
kebocoran data pribadi dan nomor 
pokok wajib pajak (NPWP). Bareskrim 
berkoordinasi dengan Badan Siber 
dan Sandi Negara (BSSN) melakukan 
pengusutan.

"Jadi kita tetap bekerja sama 
dengan kementerian dan lembaga 
yang berkepentingan dalam hal 
t e r s e b u t ,  d e n g a n  B S S N  k i t a 
berkoordinasi karena ini adalah 
kolaborasi. Kita tidak bisa bekerja 
sendiri dalam mengungkap dan 
mengatasi permasalahan di ruang 
siber," ungkap Brigjen Himawan.

Himawan mengatakan Polri telah 
melakukan penyelidikan dugaan 
kebocoran data. Bareskrim Polri juga 
menunggu hasil pemeriksaan BSSN.

"Kita juga sedang melakukan 
p e n y e l i d i k a n ,  a p a k a h  a d a 
hubungannya dengan yang ini, itu 
sedang kita dalami. Kemudian kita 
juga menunggu dengan komunikasi 
dengan BSSN untuk melakukan 
forensik, seperti apa sih tipikal dan 
topologinya, itu menjadi suatu hal 
p e n t i n g  u n t u k  n a n t i  a r a h 
penyelidikan," tutur Himawan.

Sebelumnya, Menko Polhukam 
Hadi Tjahjanto menjelaskan mengenai 

isu kebocoran data pribadi dan NPWP 
milik warga termasuk disebut juga 
milik Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
dan Menkeu Sr i  Mulyani .  Hadi 
menyampaikan hasil koordinasinya 
dengan BSSN menemukan bahwa 
sebagian data NPWP yang bocor tidak 
cocok dengan data asli.

Hal itu disampaikan dalam rapat 
bersama Komisi I DPR di gedung 
MPR/DPR/DPD RI, Senayan, Jakarta, 
Senin (23/9/2024). Selain Hadi, 
Wamenkominfo Nezar Patria dan 
Wamenkominfo Angga Raka Prabowo 
hadir dalam rapat.

"Terkait bocornya data-data pajak, 
NPWP, itu apakah juga terkait dengan 
PDNS atau tidak, serangannya itu 
terhadap siapa sebetulnya, Pak Menko, 
lembaga mana?" ujar Ketua Komisi I 
DPR Meutya Hafid selaku pimpinan 
rapat

Hadi menjelaskan data NPWP 
tidak dalam cakupan di PDNS (Pusat 
Data Nasional  Sementara) .  Dia 
menduga data-data itu diperoleh dari 
s e j u m l a h  l e m b a g a  d i  t i n g k a t 
kota/kabupaten.

"Dari data di lapangan memang 
NPWP ini tidak masuk di tenant di 
PDNS 2 Surabaya. Kemudian kita juga 
saat ini kerja sama dengan BSSN itu 
masih melaksanakan validasi terkait 
data yang dibocorkan, di antaranya 
nomor HP, NIK, dan NPWP. Analisa 
sementara yang sudah didapat oleh 
BSSN adalah sebagian data yang 
dinyatakan ketidakcocokan dengan 
data asli," ujar Hadi.

"Nah, ini diduga data-data tersebut 
diperoleh dari  beberapa kota/ 
kabupaten sehingga ada sebagian yang 
tidak sesuai dengan yang data yang 
dibocorkan itu tidak sesuai dengan 
pemiliknya, baik NIK atau NPWP," 
imbuhnya

Anggota Komisi I DPR RI Bobby 
Adhityo Rizaldy menilai perintah 
Presiden Joko Widodo kepada Menteri 
K e u a n g a n  S r i  M u l y a n i  u n t u k 
mengantisipasi kebocoran data NPWP 

sudah tepat. Menurutnya, perintah 
Jokowi itu harus dilakukan Menkeu Sri 
Mulyani untuk memberikan rasa aman 
bagi masyarakat.

Pasalnya, selama ini Kemenkeu 
kerap mengedepankan alokasi dana 
n e g a ra  ke p a d a  p r o ye k- p r o ye k 
strategis namun saat ini mengalami 
kebocoran.

"Ya setuju, karena kemenkeu ini 
kan selalu mengedepankan istilah 
'spending better'  salah satunya 
dengan menggabungkan sistem-
sistem digital SAKTI dan SPAN dan lain 
la in ,  yang  ternyata  mengalami 
kebocoran data NPWP 6 juta ini," kata 
Bobby kepada wartawan, Selasa 
(24/9).

Legislator dari Fraksi Golkar ini 
mengingatkan Kemenkeu agar tidak 
menghabiskan uang negara ke arah 
yang tidak penting. Oleh karena itu, ia 
meminta agar Kemenkeu langsung 
menyikapi perintah Presiden Joko 
Widodo untuk melindungi data 
masyarakat di dunia perbankan.(wid, 
ant, ist/dya)

Sejumlah

Insiden Kebocoran

Data Indonesia
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Pansus Haji Disebut 'Masuk Angin'
PKB: Rekomendasi Tipis-tipis

2024 menjadi kesempatan terakhir 
untuk mengevaluasi pelaksanaan haji 
2024. Sebab, DPR akan libur pada 28-
29 September 2024. Sementara itu, 
pada 30 September 2024 sudah 
penutupan masa sidang.

" Ta n g g a l  2 6  i t u  a d a  R a p a t 
Paripurna kalau tidak salah, jadi ya 
memungkinkan untuk kita lanjutkan 
rapat evaluasi ini pada tanggal 27 
September 2024," ujar Ashabul, 
dikutip Selasa, 24 September 2024.

Sementara itu, Wakil Menteri 
Agama (Wamenag) Saiful Rahmat 
Dasuki mengatakan Yaqut sedang 
berada di Paris, Prancis. Dia harus 
mewakili Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) dalam forum internasional.

"Hari ini sedang ada di Prancis 
dalam menjalankan tugas mewakili 
presiden pada acara international 
meeting for peace di Paris," kata Saiful.

Bantah	Ada	Intervensi
Ketua Pansus Angket Penye-

lenggaraan Haji 2024 DPR RI Nusron 
Wahid membantah adanya intervensi 
dalam proses penyusunan laporan 
akhir dan rekomendasi yang akan 
dibawa ke rapat paripurna pada 26 
September 2024. “Ah enggak ada, 
enggak ada, intervensi apa? Enggak 
ada itu,” ujar Nusron kepada wartawan 
d i  G e d u n g  D P R  R I ,  S e l a s a 
(24/9/2024). 

Menurut Nusron, laporan akhir 
dan rekomendasi yang disusun Pansus 

Haji dan ditetapkan adalah hasil 
pembahasan bersama dalam rapat 
Pansus Haji DPR RI selama hampir dua 
bulan ini.  

Dia pun menganggap wajar ketika 
ada anggota Pansus Haji DPR RI yang 
merasa tidak puas dengan hasil 
laporan dan rekomendasi tersebut. 

 “Ya, kalau beda pandangan kan 
antar manusia biasa. Kalau beda 
pandangan antar manusia tapi kalau 
intervensi enggak ada. Masing-masing 
hak anggota punya haknya masing-
masing, tapi kalau intervensi enggak 
ada intervensi,” kata Nusron. 

Bersamaan dengan itu, Nusron 
menegaskan bahwa pengambilan 
keputusan untuk menyepakati laporan 
a k h i r  t e r s e b u t  t e t a p  d i a m b i l 
berdasarkan suara mayoritas dalam 
rapat. 

“Gini ya, yang namanya orang 
pansus itu kan 30 orang. 30 orang itu 
masing-masing mempunyai otak dan 
pemahaman berbeda-beda. Kita 
mencari titik temu diantara 30 orang 
itu kita ambil yang mayoritas,” ujarnya. 

“Ya, kalau ada 1, 2 yang enggak 
cocok ya biasa, masa ada yang cocok 
semua. Kalau ada yang enggak cocok, 
tapi secara umum, secara over all oke, 
enggak ada soal,” kata Nusron lagi. 

Pansus Angket Penyelenggaraan 
Haji 2024 telah selesai menyusun 
laporan akhir dan rekomendasi untuk 
dibawa ke rapat paripurna. 

Sebelumnya, Indeks Kepuasan 

Jemaah Haji Indonesia (IKJHI) Tahun 
2024 mencapai 88,20 atau masuk 
dalam kategori sangat memuaskan.

Angka ini mengalami kenaikan 
sebesar 2,37 dibandingkan dengan 
tahun 2023. Hal tersebut diungkapkan 
oleh Direktur Sistem Informasi 
Statistik Badan Pusat Statistik (BPS), 
Joko Parmiyanto. "Survei ini kita 
selenggarakan dengan metode ilmiah, 
dengan kita menggali berbagai aspek 
dimensi pembinaan, pelayanan, dan 
perlindungan. Tiga aspek ini itu 
kemudian kita cek betul-betul ke 
lapangan, ke jamaah," ujar Joko 
Pa r m iya n t o  d i  J a k a r t a ,  J u m a t , 
(20/9/2024).

Ia menjelaskan, survei dilakukan 
dengan pengisian kuesioner secara 
mandiri kepada 14.400 jamaah terkait 
kualitas berbagai pelayanan yang 
diterima. Selain kuantitatif, dilakukan 
pula wawancara untuk mengumpul-
kan data kualitatif, serta observasi 
fasilitas dan proses pelayanan yang 
diterima jemaah.

"Nah tujuan dari survei ini adalah 
untuk mengetahui tingkat kepuasan, 
sehingga ini menjadi benchmark dan 
menjadi masukan buat teman-teman 
di Kementerian Agama," ungkapnya. 
(wid, ant, rls/dya)

JAKARTA-Pansus Angket Haji 2024 
menggelar rapat internal untuk 
membahas kesimpulan dan reko-
mendasi terhadap dugaan penye-
lewengan penyelenggaraan Haji 2024.

Rapat Pansus tersebut sudah 
menghasilkan kesimpulan yang 
nantinya akan dibacakan pada Rapat 
Paripurna pada Kamis (26/9/2024).

Salah satu anggota Pansus Haji 
dari PKB, Marwan Jafar menyebut 
Pansus Haji telah diintervensi menjadi 
berubah tujuannya tidak seperti saat 
Pansus itu dibentuk.

“Dalam tanda kutip, masuk angin, 
itu dari internal Pansus sendiri. Di 
s a m p i n g  d a r i  a d a  i n t e r v e n s i -
intervensi dari luar yang memang luar 
biasa,” kata Marwan kepada wartawan 
di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta, Selasa (24/9/2024).

L e b i h  l a n j u t ,  M a r w a n  j u g a 
menyebut dari hasil Pansus untuk 
meneruskan kesimpulan ke Aparat 
Penegak Hukum (APH) memang tetap 
dimasukkan,. Tapi, kata Marwan, poin 
tersebut tidak ditulis secara tegas.

“Kita berharap bahwa aparat 
penegak hukum menindaklanjuti 
s e c a ra  s e r i u s  a p a  ya n g  s u d a h 
direkomendasikan Pansus meskipun 
itu tipis-tipis,” ujar dia.

“Jadi pansus ini sangat tidak 
independen, karena ada intervensi 
dari berbagai banyak pihak. Sehingga 
penyerahan terhadap aparat penegak 
hukum itu menjadi sangat lunak 
sekali,” tutup dia.

Ada banyak hal yang didalami 
Pansus Haji selama bergulir. Salah satu 
yang jadi fokus utama, yakni dugaan 
a d a n y a  p e l a n g g a r a n  d a l a m 
pengelolaan kuota haji.

Pansus Haji juga sudah memanggil 
Menteri Agama Yaqut Cholil Qoumas. 
Tapi, sampai 3 kali panggilan, Gus 
Yaqut tak juga hadir di Pansus Haji.

Marwan Jaffar menyarankan 
pemerintahan Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming Raka untuk 
mencari Menteri Agama (Menag) yang 
bersih dan kredibel dalam mengurus 
pelaksanaan ibadah haji. Marwan 
sekaligus mencabut istilah "rapor 
merah" bagi Menag Yaqut Cholil 
Qoumas. 

"Bahasanya adalah pemerintah 
yang akan datang itu mencari Menteri 
Agama yang betul-betul bersih dan 
kredibel untuk menangani persoalan 
haji," ujar Marwan. 

Marwan menjelaskan,  saran 
tersebut masuk ke dalam laporan 
akhir Pansus Haji DPR. Pasalnya, kata 
dia, banyak yang tidak puas dengan 
pelaksanaan ibadah Haji 2024.

Menurut Ketua Komisi VIII DPR 
Ashabul Kahfi, Yaqut wajib hadir 
langsung dalam rapat. Tidak bisa 
diwakilkan meskipun punya wakil.

Batas waktu hingga 27 September 

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	saat	diterima	Presiden	Perancis,	Emmanuel	Macron.

Foto	:	Humas	Kemenag
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BEIRUT-Kementerian Kesehatan 
Lebanon melaporkan setidaknya 492 
orang tewas dan 1.645 lainnya terluka 
akibat gelombang serangan udara 
Israel terhadap sasaran-sasaran yang 
diduga terkait dengan kelompok 
Hizbullah. Negara-negara di dunia 
waswas, Lebanon berubah menjadi 
Jalur Gaza Palestina kedua.

Peringatan itu datang dari  
Presiden Iran Masoud Pezeshkian. 
Dalam wawancaranya, Pezeshkian 
menuturkan komunitas internasional 
tidak bisa membiarkan Lebanon 
menghadapi  kebrutalan Israel  
sendirian.

"Kita tidak boleh membiarkan 
Lebanon menjadi Gaza yang lain di 
tangan Israel," ucap Pezeshkian dalam 
wawancaranya dengan CNN pada 
Selasa (24/9/2024).

Dalam kesempatan itu, Pezeshkian 
menggaungkan solidaritasnya untuk 
Hizbullah yang merupakan milisi di 
T i m u r  Te n g a h  p r o - I r a n .  I a  
menganggap Hizbullah tidak boleh 
dibiarkan sendirian melawan Israel 
yang mendapat banyak bantuan dari 
negara lain.

"Hizbullah tidak dapat berdiri 
sendir i  melawan negara  yang 
dipertahankan, didukung, dan dipasok 
oleh negara-negara Barat, negara-
negara Eropa, dan Amerika Serikat," 
ucap Pezeshkian menambahkan.

Israel menembakkan setidaknya 
lebih dari 300 kali serangan udara ke 
markas  Hizbul lah di  Lebanon 
terutama Lebanon selatan hingga 
menewaskan 492 orang sejak Senin 
(23/9).

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n  
(Kemenkes) Lebanon melaporkan 
bahwa dari jumlah tersebut, sebanyak 
35 orang merupakan anak-anak dan 
58 orang di antaranya merupakan 
perempuan. Selain itu, Kemenkes 
Lebanon juga mencatat korban luka 
bertambah menjadi 1.645 orang.

Imbas serangan udara besar-
besaran Israel, ribuan warga di 
Lebanon selatan melarikan diri hingga 
membuat lalu lintas menuju ibu kota 
Beirut macet parah hingg puluhan 
kilometer.

Al Jazeera melaporkan ribuan 
warga berusaha menyelamatkan diri 
dari serangan Israel hingga membuat 
jalan raya utama menuju Beirut macet 
total. Dari foto-foto yang diambil 
sejumlah media, terlihat ribuan orang 
berbondong-bondong pergi, baik 
menggunakan motor dan mobil 
maupun berjalan kaki.

Hal ini terjadi tak lama setelah 
militer Israel meminta penduduk di 
perbatasan Lebanon-Israel meng-
evakuasi diri lantaran militer akan 
menyerang gudang persenjataan 
kelompok milisi Hizbullah.

Eskalasi ketegangan antara Israel 
d a n  H i z b u l l a h  m e m a n g  t e r u s  

memanas, terutama sejak agresi brutal 
Tel Aviv ke Jalur Gaza Palestina 
berlangsung pada Oktober 2023 lalu. 
S e j a k  i t u ,  H i z b u l l a h  k e r a p  
melancarkan serangan udara ke Israel 
sebagai bentuk membela Palestina, 
terutama sekutunya Hamas.

Namun, ketegangan Israel vs 
Hizbullah semakin memuncak setelah 
pekan lalu Lebanon digegerkan teror 
ledakan ribuan pager secara misterius. 
Ribuan pager, walkie-talkie, dan 
perangkat  komunikasi  lainnya 
meledak secara serempak di hampir 
seluruh wilayah Lebanon pada Selasa 
(17/9) dan Rabu (18/9/2024).

Kebanyakan perangkat yang 
meledak merupakan milik anggota 
Hizbullah. Insiden ini menewaskan 39 
orang dan melukai 3 ribu orang 
lainnya termasuk milisi Hizbullah, 
warga sipil, hingga anak-anak.

Dari penyelidikan awal diketahui 
bahwa ribuan perangkat komunikasi 
ini kemungkinan telah disabotase dan 
dipasang jebakan bahan peledak. 
Hizbullah meyakini Israel dalang di 
balik teror ledakan ini meski hingga 
saat ini Tel Aviv masih bungkam atas 
seluruh tuduhan.

China juga murka dan mengutuk 
keras Israel. Negeri Tirai Bambu itu 
juga berjanji akan membela Beirut dari 
serangan Israel dimulai dengan 
langkah-langkah diplomatik.

Kecaman itu terlontar saat Menteri 
Luar Negeri China Wang Yi berbicara 
dengan Menlu Lebanon Abdallah Bou 
Habib di sela-sela pertemuan Sidang 
M a j e l i s  U m u m  P B B ,  S e n i n  
(23/9/2024).

"China mengutuk keras tindakan 
apa pun yang melanggar norma-
n o r m a  d a s a r  y a n g  m e n g a t u r  
hubungan internasional," kata Wang 
dalam rilis resmi, dikutip media China, 
Xinhua.

Wang juga mengatakan China 
mencermati  perkembangan di  
kawasan Timur Tengah terutama 
ledakan perangkat komunikasi yang 
belum lama terjadi di Lebanon.

Rusia juga buka suara soal 

"terbatas" di pinggiran selatan Dahieh.
Media Israel melaporkan bahwa 

target serangan itu adalah Ali Karaki, 
komandan mil i ter  nomor t iga  
Hizbullah, meskipun kelompok itu 
mengatakan dia berada di lokasi yang 
aman dan tidak terluka oleh serangan 
itu.

Sementara itu, sekitar 35 roket 
ditembakkan dari Lebanon ke wilayah 
Safed di Israel, kata IDF, dengan 
beberapa jatuh di area terbuka dekat 
komunitas Ami'ad.

Presiden AS Joe Biden mengatakan 
b a h w a  d i a  s e d a n g  b e r u p a y a  
menenangkan situasi."Saya telah 
d i b e r i  p e n g a r a h a n  t e n t a n g  
perkembangan terbaru di Israel dan 
Lebanon. Tim saya terus berhubungan 
dengan rekan-rekan mereka, dan kami 
sedang berupaya untuk meredakan 
k e t e g a n g a n , "  k a t a n y a  s a a t  
mengadakan pembicaraan dengan 
presiden UEA, Sheikh Mohammed bin 
Z aye d  A l  N a hya n ,  d i  G e d u n g  
Putih.(cnn, rtr, jaz, ist/dya)

serangan brutal Israel ke Lebanon.Juru 
bicara Kepresidenan Rusia Dmitry 
Peskov memperingatkan serangan 
Israel  berpotensi  mengganggu 
stabilitas Timur Tengah.

"Ini  adalah perist iwa yang 
berpotensi sangat berbahaya jika 
menyangkut perluasan konflik, hingga 
destabil isasi  total  di  kawasan 
tersebut," kata Peskov saat konferensi 
pers pada Selasa (24/9), dikutip Al 
Jazeera.

Dia lalu berujar, "Tentu saja, ini 
menjadi  perhatian besar  bagi  
kami."Beberapa tahun terakhir Rusia 
mempererat hubungan dengan negara 
penyokong Hizbullah, Iran.

Sesumbar	Netanyahu
Teroisah, Perdana Menteri Israel 

Benjamin Netanyahu sesumbar bila 
militer mengubah "keseimbangan 
keamanan" di sepanjang perbatasan 
utaranya.

" S a y a  b e r j a n j i  k a m i  a k a n  
mengubah keseimbangan keamanan, 
keseimbangan kekuatan di utara - dan 
itulah yang sedang kami lakukan," 
katanya, dilansir The Guardian, Selasa 
(24/9/2024).

Kepala staf Pasukan Pertahanan 
Israel (IDF) Letnan Jenderal Herzi 
Halevi,mengatakan militer Israel 
sedang mempersiapkan "tahap 
berikutnya" di Lebanon, dan akan 
menjelaskannya lebih lanjut nanti.

"Pada dasarnya, kami menarget-
kan infrastruktur tempur yang telah 
dibangun Hizbullah selama 20 tahun 
terakhir. Ini sangat penting," katanya.

IDF mengatakan telah menyerang 
lebih dari 1.300 target Hizbullah 
dalam 24 jam terakhir, dalam serangan 
terbesarnya terhadap kelompok 
militan tersebut sejak perang Gaza 
dimulai Oktober lalu, ketika Hizbullah 
mulai menyerang Israel untuk 
mendukung Hamas.

Israel juga melakukan serangan 
udara di lembah Beqaa dan serangan 
udara keduanya di Beirut dalam 
s e m i n g g u ,  d e n g a n  a p a  y a n g  
dikatakannya sebagai serangan udara 

Dunia Waswas Israel 
Jadikan Lebanon Gaza Kedua

Petugas	menggunakan	peralatan		berat	untuk	membersihkan	puing-puing		pemukiman	yang	diserang	dari	
udara	tentara	Israel	di	distrik	Dahieh	di	selatan	Beirut,	Lebanon	akhir	pekan	lalu.	(Anadolu)

DAFTAR SENJATA 

HIZBULLAH UNTUK PERANG 

LAWAN ISRAEL

Roket buatan Rusia bernama Katyusha yang 
memiliki jangkauan hingga 40 kilometer.

Rudal-rudal pasokan dari Iran.Rudal balistik 
Fajr-5 memiliki jangkauan hingga 75 
kilometer.  Rudal anti-tank Raad-2/3 
memiliki jangkauan hingga 60-70 kilometer. 
Sementara itu, rudal Fateh-110, nyaris sama 
d e n g a n  S c u d - B / C / D  ya n g  m e m i l i k i 
jangkauan 250-300 kilometer.

Roket Falaq-1 punya jangkauan hingga 11 
kilometer. Roket Zelzal-1 memiliki jangkauan 
hingga 125-160 kilometer.

Sistem Pesawat Nirawak (UAS) diantaranya 
Mirsad 1/Ababil-T yang memiliki jangkauan 
120 kilometer. Kemudian, ada juga Mirsad-
2/Mohajer 4 yang mampu menjangkau 
h i n g g a  1 5 0  k i l o m e t e r. S e l a n j u t n y a , 
Ma'arab/Qods Yasir yang bisa terbang 
sampai 200 kilometer. Drone Karrar juga tak 
kalah karena mampu menjangkau 1.000 
kilometer. Yang lebih canggih, yakni Shahed-
129. Pesawat nirawak ini bisa terbang 
sampai 2.000 kilometer.

Sistem pertahanan udara portabel di 
antaranya, seperti SA-16/18, SA-7, dan 
Misagh-½.Sistem pertahanan udara portabel 
SA-16/18 memiliki jangkauan hingga 1,5 
kilometer. Sistem pertahanan udara SA-7 
memiliki jangkauan hingga 3,4 kilometer. 
Sementara itu, sistem pertahanan udara 
Misagh-1/2 memiliki jangkauan hingga 5-6 
kilometer.

Sistem rudal permukaan-ke-udara, Hizbullah 
memiliki sistem SA-14 (dengan jangkauan 
hingga 4,5 kilometer),  SA-8 (dengan 
jangkauan hingga 10 kilometer), SA-22 
(dengan jangkauan hingga 20 kilometer) dan 
SA-17 (dengan jangkauan hingga 50 
kilometer).
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H A R I A NH A R I A N

JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI kembali mengingatkan agar 
para kandidat Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Serentak 2024 
mematuhi aturan dalam kampanye 
yang akan dimulai Rabu (25/9/2024) 
hari ini.

"Kami sudah sampaikan kepada 
semua pihak terutama kepada tim 
pasangan calon mengenai regulasi 
teknis penyelenggaraan kampanye, 
kami yakin kepada tim pasangan calon 
beserta relawan terdaftarnya dapat 
mematuhi aturan-aturan kampanye 
yang diberlakukan untuk Pilkada 
Serentak Nasional tahun 2024 ini," 
ujar Komisioner KPU RI Idham Holik di 
Kantor KPU RI, Selasa (24/9/2024).

I d h a m  m e n y a m p a i k a n , 
pelaksanaan kampanye akan digelar 
s e l a m a  6 0  h a r i  ke  d e p a n .  D i a 
mengingatkan,  s iapa  pun yang 
m e n c o b a  m e l a n g g a r  a t u r a n 
pelaksanaan kampanye ,  Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) akan 
melakukan penindakan.

D i k a t a k a n n y a ,  t i d a k  a d a 
perbedaan jadwal kampanye pada 
pilkada yang hanya diikuti calon 
pasangan tunggal. "Kampanye di 
daerah Pilkada dengan satu pasangan 
calon itu pada dasarnya sama dengan 
pelaksanaan kampanye di daerah 
dengan Pilkada non-satu pasangan 
calon," ujarnya. 

Idham mengatakan,  sebagai 
penyelenggara pemilu, sosialisasi 
pendidikan pemilih akan menjadi 
tantangan tersendiri di daerah calon 
tunggal.

Namun dia memastikan KPU akan 
bekerja secara proporsional agar hak-
hak informasi masyarakat tidak 
terdistorsi menerima sosialisasi 
pemilihan. "Dan oleh karena itu kami 
yakin masyarakat memiliki kebebasan 
untuk memilih. Masyarakat kami 
jamin memiliki kebebasan untuk 
memilih sesuai dengan intensi politik 
mereka masing-masing," imbuhnya.

Oleh sebab itu, dia mengajak agar 
para kandidat yang merupakan 
cermin peradaban demokrasi bisa 
memberikan contoh pada masyarakat 
luas.

" S a y a  p e r c a y a  m a s y a r a k a t 
Indonesia ataupun pasangan calon 
seluruhnya memiliki komitmen yang 
baik untuk meningkatkan kualitas 
demokrasi elektoral ini dengan cara 
m e m a t u h i  a t u r a n  k a m p a n y e ," 
tandasnya.

Pilkada 2024 diselenggarakan di 
37 provinsi, 415 kabupaten, dan 93 
kota. KPU telah menetapkan 1.553 
kandidat yang akan berkontestasi dari 
ratusan daerah itu.

"Dari total 1.561 pasangan calon 
yang mendaftar ke KPU, baik di tingkat 

p r o v i n s i ,  k e m u d i a n  k e 
kabupaten/kota KPU, baik tingkat 
provinsi ,  kabupaten-kota,  telah 
menetapkan 1.553 pasangan calon," 
kata anggota KPU RI, August Mellaz, 
d a l a m  j u m p a  p e r s  p a d a  S e n i n 
(23/9/2024).

Dari jumlah itu, 103 di antaranya 
merupakan pasangan calon gubernur-
wakil gubernur, 284 pasangan wali 
kota dan wakilnya, sedangkan 1.166 
sisanya merupakan pasangan calon 
bupati dan wakilnya.

Wanti-wanti	Bawaslu	
A n g g o t a  B a w a s l u  R I  P u a d i 

mewanti-wanti soal kampanye calon 
kepala daerah di luar tahapan Pilkada 
2024. Dia menginstruksikan jajaran 
Bawaslu daerah untuk mengantisipasi 
hal tersebut.

"Kalau merujuk PKPU Nomor 13 
Tahun 2024 (Peraturan Komisi 
Pemilihan Umum tentang Kampanye 
Pilkada), di ketentuan Pasal 63, maka 
ada ruang bagi pasangan calon yang 
sudah ditetapkan. Mereka perlu 
diantisipasi melakukan kampanye di 
luar masa kampanye," kata Puadi 
dalam Workshop Tindak Pidana 
Pemilihan Gubernur, Bupati, Wali 
Kota, yang digelar secara hibrida, 
Selasa (24/9/2024).

Puadi mengatakan bahwa upaya 
pencegahan telah dilakukan Bawaslu 
dengan membuat indeks potensi 
kerawanan pilkada. Dia menegaskan 
pihaknya akan melakukan penindakan 
jika ada yang melanggar,

"Karena basis yang kita lakukan 
adalah upaya pencegahan, dan dalam 
proses pencegahan perlu dilakukan 
secara masif. Dan jika di dalam proses 
pengawasan ada dugaan pelanggaran, 
m a k a  k i t a  m e l a k u k a n  p r o s e s 
penindakan," katanya.

Berdasarkan jadwal tahapan 
Pilkada 2024, KPU telah menetapkan 
pasangan calon kepala dan wakil 
kepala daerah pada 22 September 

2024. Selanjutnya pada 25 September 
hingga 23 November 2024 para 
p a s a n g a n  c a l o n  d i a g e n d a k a n 
berkampanye.

Pada 27 November 2024 menjadi 
hari pemungutan suara Pilkada 2024, 
s e r t a  d i l a n j u t k a n  d e n g a n 
penghitungan dan rekapitulasi 
penghitungan suara  hingga  16 
Desember 2024.

Sementara, pakar hukum pemilu 
dari  Universitas Indonesia Titi 
A n g g r a i n i  m e n e g a s k a n  B a d a n 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) dilarang 
tebang pilih apalagi membiarkan 
p a s a n ga n  c a l o n  ke p a l a  d a e ra h 
melakukan pelanggaran ket ika 
berkampanye.

Menurut Titi, deklarasi damai 
hanya akan bermakna kalau pasangan 
calon sungguh-sungguh menjaga tim 
kampanye, pendukung, maupun 
re lawannya  untuk  sepenuhnya 
berkomitmen pada isi deklarasi damai 
yang sudah dibuat tersebut.

“Jangan berdalih bahwa mereka 
t i d a k  m e n g e t a h u i  p e r g e r a k a n 
pendukung atau relawan di lapangan. 
J u s t r u  k o m i t m e n  d a m a i 
membutuhkan implementasi konkrit 
dari para paslon,” tutur Titi , Selasa 
(24/9/2024).

“Selain itu, pengawasan dari 
Bawaslu juga menjadi instrumen 
untuk merealisasikan isi deklarasi. 
Sebab, pada dasarnya materi deklarasi 
t e r s e b u t  j u g a  m e r u p a k a n  i s i 
kewajiban dan larangan yang ada di 
U U ,  y a n g  a p a b i l a  d i l a n g g a r 
berkonsekuensi pidana,” tambahnya.

Semestinya, kata Titi, pengawasan 
dan penegakan hukum Bawaslu bisa 
berjalan beriringan untuk mencegah 
sekaligus menindak jika tetap terjadi 
pelanggaran.

Titi menegaskan Bawaslu tidak 
boleh tebang pilih, permisif, apalagi 
membiarkan terjadinya pelanggaran 
dan penyimpangan di lapangan.(wid, 
ant, rls, ist/dya)

Kampanye Pilkada Dimulai, 

KPU Ingatkan Kandidat Patuhi Aturan 

Badan	Pengawas	Pemilu	(Bawaslu)	Kota	Sukabumi	bersama	tim	gabungan	yang	terdiri	dari	Dishub	
dan	Satpol	PP	melakukan	penertiban	alat	peraga	kampanye	(APK).(dok.ist)

Rano	Karno - Banten III - 

Calon Wakil Gubernur Jakarta 

Yohanis	Fransiskus	Lema - NTT II - 

Calon Gubernur NTT 

Agustiar	Sabran - Kalteng - 

Calon Gubernur Kalimantan Tengah Benhur 

Tomi	Mano - Papua - Calon Gubernur Papua

Wempi	Wetipo - Papua Pegunungan - 

Calon Gubernur Papua Tengah 

--------------------------------------------------------

19 Caleg Terpilih 
Memutuskan Maju Pilkada 
Serentak 2024 

PDI PERJUANGAN

Syamsuar	- Riau I - 

Calon Gubernur Riau 

Airin	Rachmi	Diany - Banten III - 

Calon Gubernur Banten 

Emanuel	Melkiades	Laka	Lena	- NTT II - 

Calon Gubernur NTT 

Rudy	Mas'ud	- Kalimantan Timur - 

Calon Gubernur Kalimantan Timur 

Hasnuyardi	Sulaiman	- Kalsel II - 

Calon Wakil Gubernur Kalimantan Selatan	

GOLKAR

--------------------------------------------------------

Dedi	Mulyadi	- Jawa Barat VII - 

Calon Gubernur Jawa Barat 

Hendrik	Lewerissa	- Maluku -

Calon Gubernur Maluku 

GERINDRA 

--------------------------------------------------------

Tina	Nur	Alam	- Sulawesi Tenggara - 

Calon Gubernur Sulawesi Tenggara 

Fatmawati	Rusdi	- Sulawesi Selatan I - 

Calon Wakil Gubernur Sulawesi Selatan

NASDEM 

--------------------------------------------------------

Abdul	Wahid	- Riau II - Calon Gubernur 

Riau Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 

Ahmad	Syaikhu - Jawa Barat VII - 

Calon Gubernur Jawa Barat Demokrat 

Nadalsyah	- Kalimantan Tengah - 

Calon Gubernur Kalimantan Tengah 

Suhardi	Duka	- Sulawesi Barat - 

Calon Gubernur Sulawesi Barat 

Anwar	Hafid	- Sulawesi Tengah - 

Calon Gubernur Sulawesi Tengah 

PKB 

--------------------------------------------------------

Sumber:	Formappi



menghindari gangguan terhadap 
aktivitas akademik. 

"Kalau lembaga perguruan tinggi 
itu mengizinkan salah satu paslon, 
maka mereka juga harus mengizinkan 
seluruh paslon, tidak boleh tebang 
pilih," ujar Ketua KPU Kota Malang, 
M u h a m m a d  T o y y i b ,  S e l a s a  
(24/9/2024). 

Dalam pelaksanaan kampanye di 
kampus, Toyyib menegaskan hanya 
orasi dan sosialisasi yang diper-

6 malangraya
Rabu, 25 September 20246

H A R I A N

MALANG  - KPU Kota Malang meng-
izinkan perguruan tinggi menjadi 
lokasi kampanye Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) 2024. 

Berdasarkan PKPU 13 Tahun 
2 0 2 4 ,  k a m p a n y e  d i  k a m p u s  
diperbolehkan tanpa menggunakan 
alat peraga kampanye (APK) atau 
bahan promosi politik lainnya. Selain 
itu, kegiatan tersebut hanya boleh 
dilaksanakan pada akhir pekan, yakni 
hari Sabtu dan Minggu, untuk 

pendidikan tetap dapat menjalankan 
fungsinya secara optimal tanpa 
terganggu oleh kegiatan politik. 

"Belum kami sosialisasikan ke 
kampus-kampus karena PKPU 13 
tentang Kampanye juga baru turun. 
Termasuk juga kami perlu koordinasi 
kedua dengan semua paslon,"  
paparnya. 

Sebagai informasi, dalam Pasal 57 
ayat (1) PKPU 13 Tahun 2024 tentang 
Kampanye. Disebutkan beberapa 
larangan yang harus dipatuhi oleh 
paslon dalam melakukan kampanye, 
termasuk larangan menggunakan 
t e m p a t  i b a d a h  d a n  t e m p a t  
pendidikan. Namun, di ayat (2) pasal 
yang sama, terdapat pengecualian 
bagi perguruan tinggi. 

Sementara itu, dalam pasal 58 
ayat (1) juga mengatur secara lebih 
rinci mengenai tempat-tempat di 
p e r g u r u a n  t i n g g i  ya n g  b o l e h  
digunakan untuk kampanye. Muli dari 
gedung, halaman, lapangan, atau area 
lain yang disediakan oleh kampus. 
Namun, waktu pelaksanaannya 
dibatasi hanya pada hari Sabtu dan 
Minggu, seperti yang diatur dalam 
ayat (3) pasal tersebut.(Santi/Dya)

bolehkan. Menurutnya, pasangan 
calon (paslon) tidak diizinkan 
membawa atribut kampanye dalam 
bentuk apa pun,  baik  berupa 
spanduk, poster, hingga bahan 
promosi yang biasanya digunakan 
untuk menyebarkan propaganda 
politik. 

Lebih lanjut, kampanye ini juga 
harus bersifat inklusif. Artinya, 
seluruh civitas akademika mulai dari 
dosen hingga mahasiswa dapat ikut 
serta dalam kegiatan tersebut selama 
mereka tidak dilarang oleh peraturan 
perundang-undangan yang berlaku. 

"Kampanye di perguruan tinggi 
itu bisa diikuti oleh semua pihak, 
semua sivitas akademika yang tidak 
dilarang ikut serta dalam kegiatan 
kampanye sebagaimana diatur dalam 
ketentuan peraturan

perundang-undangan. Kemudian 
juga tidak boleh melibatkan anak-
anak," tambah Toyyib. 

Toyyib menegaskan, salah satu 
syarat yang paling penting yakni 
k a m p a n y e  d i  k a m p u s  h a r u s  
mendapatkan izin dari pengelola 
perguruan tinggi yang bersangkutan. 
Hal ini dilakukan untuk memastikan 
bahwa kampus sebagai lembaga 

KPU Kota Malang Tegaskan Perguruan Tinggi Boleh Jadi

 Tempat Kampanye, tapi di Akhir Pekan

MALANG  - Sebanyak 240.040 warga 
Kabupaten Malang masih berada 
dalam garis kemiskinan. Sekitar 8.000 
di antaranya masuk dalam kategori 
kemiskinan ekstrem.

Artinya sekitar 9 persen dari total 
populasi di wilayah Kabupaten 
M a l a n g ,  m a s i h  m e m e r l u k a n  
perhatian dan solusi strategis dari 
pemerintah.

Kepala Dinas Sosial (Dinsos) 
Kabupaten Malang, Pantjaningsih Sri 
Redjeki, mengungkapkan, salah satu 
langkah krusial untuk menangani 
kemiskinan yakni pengoptimalan Data 
Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS). 
Yang menjadi landasan penyaluran 
bantuan sosial (bansos) secara tepat 
sasaran.

"Kesejahteraan sosial merupakan 
salah satu tujuan utama dari  
pembangunan yang dilakukan Pemkab 
Malang. Namun, untuk mencapainya, 
kita masih dihadapkan dengan 
tantangan besar yakni kemiskinan 
yang masih menjadi realita di tengah 
masyarakat," ujar Pantja, usai acara 
sosialisasi pengelolaan DTKS yang 
berkelanjutan bagi kepala desa dan 
lurah se-Kabupaten Malang, Selasa 

(24/9/2024).
Dalam kesempatannya, Pantja 

tidak memungkiri bahwa tantangan 
utama dalam pengelolaan DTKS 
terletak pada pemutakhiran data yang 
belum optimal di tingkat desa dan 
kelurahan. 

A k i b a t nya ,  m a s i h  te rd a p a t  
penerima bantuan yang tidak sesuai 
dengan kriteria yang ditetapkan. Oleh 
karena itu, Pantja menekankan 
pentingnya partisipasi aktif dari para 
kepala  desa  dan lurah untuk  
memperbarui data masyarakat miskin 
secara rutin.

"Oleh karena itu, kami terus 
mendorong agar para kepala desa dan 
lurah untuk aktif dan berpartisipasi 
dalam pemutakhiran data masyarakat 
miskin secara rutin. Kedua, kolaborasi 
dan kapasitas SDM serta seluruh 
stakeholder yang terlibat perlu 
ditingkatkan," tambahnya.

Pantja juga menyoroti pentingnya 
transparansi dalam pengelolaan data. 
M e n u r u t nya ,  m a s ya ra k a t  d a n  
p e m a n gku  ke p e n t i n ga n  h a r u s  
memiliki akses terhadap informasi 
p e n e r i m a  m a n f a a t  p r o g r a m  
kesejahteraan sosial ,  sehingga 

m e re ka  m e n j a d i  ku n c i  d a l a m  
menyusun data yang akurat.

"Karena kan databasenya ada di 
desa dan kelurahan. Mereka yang 
paling tahu tentang warga yang ada di 
bawah garis kemiskinan. Sehingga biar 
datanya valid dan konkret untuk 
dikolaborasikan dengan Dinkes dan 
diajukan ke Kemensos agar nanti 
bantuan sesuai dengan keadaan riil," 
papar Sanusi.  (Santi/Dya)

kepercayaan terhadap pemerintah 
dalam menyalurkan bantuan tetap 
terjaga.

Senada dengan itu, Bupati Malang, 
Sanusi, menegaskan pentingnya 
peran desa dan kelurahan dalam 
memastikan validitas data warga 
miskin. Sanusi menilai, kepala desa 
dan lurah memiliki pemahaman yang 
l e b i h  b a i k  m e n g e n a i  ko n d i s i  
masyarakat di wilayahnya, sehingga 

Ada 240.040 Warga Miskin di Kabupaten Malang, 

8.000 Kategori Ekstrem

Bupati	Malang,	Sanusi	bersama	perwakilan	Kepala	Desa	Kabupaten	Malang	usai	menandatangai	komitmen	
pengoptimalan	pengelolaan	DTKS,	Selasa	(24/9/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Kalau lembaga 

perguruan tinggi itu 

mengizinkan salah 

satu paslon, maka 

mereka juga harus 

mengizinkan 

seluruh paslon, tidak 

boleh tebang pilih," 

Muhammad Toyyib
Ketua KPU Kota Malang
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menjadi figuran dalam film action di 
Kairo pada usia 18 tahun.

Terinspirasi dari pengalamannya di 
Mesir, Cate kemudian pindah ke Sydney 
untuk belajar di National Institute of 
Dramatic Art. Lulus tahun 1992, Cate 
memulai karirnya di bidang seni peran 
sebagai aktris teater. Tahun 1993, Cate 
berhasil meraih penghargaan Sydney 
Theatre Critics' Best Newcomer Award 
berkat kemampuannya saat beradu 
akting dengan aktor senior Geoffrey 
Rush dalam drama "Oleanna". Berkat 
drama tersebut ,  Cate  berhasi l  

mendapat beberapa tawaran 
untuk bermain di mini seri 
te levis i  da n  layar  leb a r  

Australia seperti mini seri TV 
"Bordertown" yang juga dibintangi 

aktor film "The Lord of the Rings: 
The Return of The King", Hugo 
Weaving, dan debut filmnya, 

"Police Rescue: The Movie" 
(1994).

Semakin berambisi menjadi 
aktris, Cate mulai merambah dunia 
film internasional dengan menjadi 
lawan main Glenn Close di film 

"Paradise Road" (1997). Setahun 
kemudian, Cate terpilih untuk 
menghidupkan karakter ratu 
Inggris, Elizabeth I, dalam film 
"Elizabeth" (1998). Tak hanya 

berhasil mendapat peran 
u t a m a ,  C a t e  j u g a  

menyabet  peng-

CATE	 BLANCHETT, aktris berbakat 
asal Australia, baru-baru ini menerima 
penghargaan Donostia di Festival Film 
Internasional San Sebastián Spanyol 
2024 Sabtu malam (21/9/2024).

Ditulis laman The Hollywood 
Reporter di hari yang sama, Blanchett 
yang dikenal karena perannya dalam 
film-film seperti The Aviator, trilogi 
The Lord of the Rings dan yang 
terbaru, Tár yang dinominasikan 
Oscar, diakui di pesisir Spanyol atas 
prestasinya dalam film.

Blanchett berbicara kepada 
h a d i r i n  s e t e l a h  m e n e r i m a  
p e n g h a r g a a n  d a r i  s u t r a d a r a  
Disclaimer-nya Alfonso Cuarón.

“Sebagai warga Australia yang 
bekerja di luar negeri, saya memiliki 
hak istimewa yang luar biasa untuk 
melampaui banyak tubuh. Dan 
pekerjaan saya telah membawa saya ke 
Asia Tengah, ke Eropa, Amerika, ke 
Tiongkok, telah membawa saya ke 
seluruh dunia dan di sini sekarang di 
daerah Basque, di festival yang luar 
biasa semarak ini… Saya sangat 
tersanjung menerima penghargaan 
ini. Terima kasih San Sebastian. Terima 
kasih,” katanya.

Ketika menerima penghargaan, 
Blanchett menangis terharu saat 
mendapat pesan menyentuh dari 
George Clooney. Dalam pesannya 
Clooney mengapresiasi kinerja 
Blanchett sebagai seseorang yang 
sangat berbakat dan beruntung bisa 
mengarahkan dan beradu akting 
dengannya.

“Saya ingin mengatakan bahwa 
akting itu profesi, dan akting itu seni, 
dan kita mengakui seni itu... Saya 
cukup beruntung bisa mengarahkan 
dan berakting denganmu, dan kamu 
selalu membuat semua orang di 
sekitarmu merasa beruntung karena 
kita mendapat kesempatan untuk 
bekerja dengan seseorang yang sangat 
berbakat dan baik hati, dan saya 
bangga menyebutmu sebagai teman,” 
kata Clooney.

Hal itu membuat Blanchett terharu 
dan menyeka maskaranya setelah 
mendapat tepuk tangan meriah di 
Teater Kursaal San Sebastian. Clooney 
mengaku tidak bisa hadir karena 
sedang berada di Venesia.

Dalam pidato penghargaannya, ia 
mengatakan meskipun banyak 
ketidakpastian di dunia ini, tapi di 

Menerima Penghargaan Donostia di Festival Film Spanyol

hargaan Best Actress in a Motion 
Picture Drama di ajang bergengsi 
Gloden Globe. Setelah bermain di film 
"Elizabeth", Cate kemudian mendapat 
beberapa tawaran untuk bermain di 
film-film terkenal seperti film trilogi 
"The Lord of the Rings", "Veronica 
Guerin" dan film yang membuatnya 
berhasil meraih penghargaan Oscar 
pertamanya, "The Aviator". Tahun 
2010, Cate terpilih menjadi lawan 
main Russel Crowe di film arahan 
sutradara Ridley Scott, "Robin Hood". 
(nei,ist/dya)

dunia kreatif hal itulah yang menjadi 
DNA dalam memulai proyek apapun.

Blanchett telah meraih lebih dari 
200 pengakuan dan penghargaan 
sepanjang kariernya yang panjang, 
termasuk dua Academy Awards dari 
enam nominasi. Ia telah memenang-
kan empat BAFTA dan empat Golden 
Globes.

Ini adalah kunjungan pertamanya 
ke acara di San Sebastian, Spanyol, 
yang berlangsung pada 20-28 
September, meskipun festival tersebut 
telah menayangkan sejumlah filmnya 
sebelumnya, termasuk Babel (2007) 
dan Veronica Guerin (2003). Mereka 
telah bersaing untuk mendapatkan 
hadiah utama, Golden Shell.

P e n g h a r g a a n  y a n g  
diterimanya pada Sabtu 
malam itu menandai kedua 
kalinya seorang aktor 
Australia diberi peng-
hargaan kehormatan 
tertinggi di festival 
tersebut setelah 
Hugh Jackman 
p a d a  t a h u n  
2013.  Tahun 
i n i ,  w a r g a  
negara  Spanyol  
Javier Bardem dan 
Pedro Almodovar, yang 
filmnya The Room Next 
Door mendapat  sambutan 
meriah selama 17 menit di 
Venesia awal bulan ini, juga 
menerima Penghargaan Donostia di 
festival tersebut.

Profil	Cate	Blanchett
Cate Blanchett, lahir di Ivanhoe, 

Melbourne, pada 14 Mei 1969, adalah 
anak kedua dari pasangan Robert 
"Bob" Blanchett, seorang perwira 
a n g k a t a n  l a u t  d a n  e k s e k u t i f  
periklanan, dan June, seorang agen 
properti dan guru. Ia memiliki kakak 
bernama Bob dan adik perempuan 
Genevieve.

Ketika berusia sepuluh tahun, ayah 
Cate meninggal mendadak karena 
serangan jantung, yang membuatnya 
sedih dan kurang populer di sekolah 
khusus  perempuan.  Meskipun 
dianggap "kuper," Cate adalah gadis 
ceria yang menyukai dunia peran. 
S e te l a h  l u l u s ,  d i a  m e l a ku ka n  
perjalanan ke Mesir, di mana karir 
aktingnya dimulai saat diminta 

Cate Blanchett 

Foto:	
Reuters/

Vincent	West
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madya ilmu pangan di Universitas 
Massachusetts Amherst.

Craig Hedberg, seorang ahli 
epidemiologi dan pakar keamanan 
pangan di Universitas Minnesota 
mengatakan peluang jatuh sakit akibat 
makanan yang terkontaminasi dapat 
bergantung pada berbagai faktor, 
termasuk kesehatan, jumlah patogen 
yang ada, jenis makanan dan seberapa 
banyak yang Anda makan.

Jika minum terlalu banyak sebagai 
cara untuk mencegah keracunan, 
alkohol dapat membuat usus lebih 
rentan terhadap infeksi, kata Dr. 
G y o n g y i  S z a b o ,  s e o r a n g  a h l i  
gastroenterologi  dan profesor 
kedokteran di Sekolah Kedokteran 
Harvard.

S z a b o  m e n g a t a k a n  m i n u m  
berlebihan didefinisikan sebagai 
empat hingga lima minuman atau 
lebih dalam waktu sekitar dua jam 
bagi kebanyakan orang dewasa  dapat 
menyebabkan peradangan dan tanda-
tanda “kebocoran” pada lapisan usus, 
yang dapat memungkinkan bakteri 
dan racun lebih mudah memasuki 
darah.

Dan alkohol dapat menyebabkan 
dehidrasi, yang dapat memperburuk 
gejala keracunan makanan dan 
memperpanjang waktu pemulihan, 
kata para ahli.

“Akan lebih baik untuk tidak 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g  
mencurigakan sejak awal,” kata Dr. 
Schaffner, meskipun ia mengakui 
bahwa seringkali tidak mungkin untuk 
mengetahui apakah makanan tertentu 
terkontaminasi.

KERACUNAN   makanan adalah 
kondisi  yang disebabkan oleh 
konsumsi makanan atau minuman 
yang terkontaminasi dengan bakteri, 
virus, atau zat berbahaya. 

Meskipun minum alkohol sering 
kali dianggap berisiko bagi kesehatan, 
beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa konsumsi alkohol dalam 
jumlah moderat dapat memiliki efek 
perlindungan terhadap keracunan 
makanan.

Sebuah penelitian kecil yang 
dipublikasikan pada tahun 1992 dan 
2022 menyebut pada sekelompok 
orang yang minum minuman keras 
seperti anggur, wiski atau koktail, 
memiliki kemungkinan yang kecil 
m e n g a l a m i  g e j a l a  k e r a c u n a n  
makanan.

Ditulis laman Channel News Asia, 
Minggu, penelitian ini mendukung 
t e o r i  b a h w a  a l k o h o l  d a p a t  
menghentikan patogen dalam usus 
manusia sebelum dapat menyebabkan 
penyakit, kata Donald Schaffner, 
seorang profesor ilmu pangan di 
Universitas Rutgers.

Hal ini masuk akal, katanya, karena 
alkohol dapat membunuh bakteri dan 
menonaktifkan beberapa virus, itulah 
sebabnya alkohol digunakan dalam 
pembersih tangan dan disinfektan 
permukaan.

Namun, penelitian kecil yang telah 
dilakukan puluhan tahun lalu ini hanya 
dapat menunjukkan korelasi antara 
minum dan lebih sedikit penyakit. 
Penelitian tersebut tidak dapat 
m e m b u k t i k a n  b a h w a  a l k o h o l  
mencegah keracunan makanan, kata 
Matthew Moore, seorang profesor 

Gunakan teknik keamanan pangan 
yang tepat. Teknik tersebut termasuk 
sering mencuci tangan; 

menghindari kontaminasi silang 
dari daging mentah, unggas, dan ikan 
d e n g a n  m e m i s a h k a n n y a  d a r i  
makanan lain memasak semua 
makanan pada suhu yang tepat dan 
menghindari membiarkan makanan 
yang mudah rusak pada suhu ruangan 
selama lebih dari dua jam.

Strategi ini terutama penting bagi 
orang-orang yang paling rentan 

terhadap penyakit parah akibat 
patogen bawaan makanan, termasuk 
mereka yang memil iki  s istem 
kekebalan tubuh yang lemah, atau 
mereka yang sedang hamil, berusia di 
bawah 5 tahun, atau berusia di atas 65 
tahun.

Meskipun ada beberapa bukti yang 
menunjukkan bahwa konsumsi 
alkohol dalam jumlah moderat dapat 
memberikan perlindungan terhadap 
keracunan makanan, sangat penting 
untuk mendekati topik ini dengan hati-
hati. 

M e n g e d e p a n k a n  p r a k t i k  
kebersihan yang baik saat memasak 
dan menyimpan makanan tetap 
menjadi langkah utama dalam 
mencegah keracunan makanan. 

Konsumsi alkohol harus dilakukan 
dengan bijak, dan tidak seharusnya 
dijadikan satu-satunya cara untuk 
melindungi diri dari risiko keracunan 
makanan.

(nei,ist/dya)

 

Hubungan Antara Konsumsi Alkohol dan
 Perlindungan Terhadap Keracunan Makanan

Nutrisionis 
Rawat Inap 

Ditulis laman 
ChannelNews Asia, 
Minggu, penelitian 

ini mendukung 
teori bahwa alkohol 
dapat menghentikan 

patogen dalam 
usus manusia 
sebelum dapat 
menyebabkan

 penyakit

“

Donald Schaffner, 
profesor ilmu pangan 

di Universitas Rutgers.



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
H A R I A N

Rabu, 25 September 2024
9

INSTITUT  Te k n o l o g i  S e p u l u h  
Nopember (ITS) kembali meraih 
pencapaian gemilang di ajang Kontes 
Robot Terbang Indonesia (KRTI) 2024 
yang berlangsung di Fakultas Vokasi 
Universitas Negeri Yogyakarta (UNY), 
13 - 18 September 2024. Dalam 
kompetisi tingkat nasional tersebut, 
tim Bayucaraka ITS berhasil mem-
bawa pulang lima penghargaan atas 
keunggulan inovasi pesawat tanpa 
awak besutannya.

tambah mahasiswi Departemen 
Teknik Informatika ini.

Ta k  k a l a h  m e m b a n g g a k a n ,  
pesawat Barbatos yang dilombakan 
pada kategori LELA berhasil meraih 
j u a ra  I V  d e n g a n  ke m a m p u a n  
menempuh jarak 60 kilometer pada 
ketinggian rendah dan melakukan misi 
drop payload.

“Pesawat LELA kami mampu 
terbang jauh dan lama dengan 
menyelesaikan beberapa misi, seperti 
dropping dan mapping,” paparnya.

Terakhir, inovasi mutakhir tim 
Bayucaraka berhasil mendapatkan 
penghargaan Best Methodology atas 
teknologi yang diaplikasikan pada 
pesawat Songgoriti. Wahana ini 
memiliki airframe modular yang kuat 
dan mudah diperbaiki.

"Kami sangat bangga dengan 
pencapaian ini, karena pesawat ini 
dapat mencerminkan upaya kami 
dalam mengembangkan teknologi 
yang praktis dan inovatif," tuturnya. 
(nei,ist/dya)

ini semakin menegaskan keunggulan 
tim Bayucaraka ITS dalam berbagai 
aspek kompetisi.

Official Public Relations Tim 
Bayucaraka ITS  Fairuuz Azmi  
menjelaskan bahwa prestasi tertinggi 
diraih timnya pada kategori VTOL 
dengan pesawat Soeroku87, drone 
canggih yang mampu terbang otonom 
jarak jauh di dalam ruangan.

"Dengan performa stabil dan 
andal, kami berhasil menjadi juara 
p e r t a m a  s e r t a  m e m e n a n g k a n  
penghargaan Best Design berkat 
desain inovatif yang kami buat," 
ungkap Fairuuz, Sabtu (21/9/2024).

Selain itu, menurut Fairuuz, 
pesawat Palkonjet tim Bayucaraka 
juga sukses menempuh lintasan 700 
meter bolak-balik sambil membawa 
empat kotak susu seberat 250 mililiter, 
yang mengantarkan tim meraih juara 
III di kategori Racing Plane.

“Pesawat kami mampu terbang 
cepat dengan membawa payload 
seberat 1,1 kilogram dan tetap stabil,” 

Kompetisi yang diselenggarakan di 
Lapangan Terbang Gading, Daerah 
Istimewa Yogyakarta (DIY) itu 
mengantarkan tim Bayucaraka ITS 
meraih juara pertama di kategori 
Vertical Take Off Landing (VTOL), juara 
III di Racing Plane, dan juara IV di Long 
Endurance Low Altitude (LELA). 
Selain itu, juga berhasil dinobatkan 
sebagai Best Methodology di kategori 
Technology Development (TD) dan 
Best Design di kategori VTOL. Prestasi 

Robot Terbang ITS Menang Banyak 
di Kontes Robot Indonesia

Foto	:
Dok.ITS
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t e t a p i  s i l u e t  b u s a n a  y a n g 
menekankan lekuk pinggang serta 
detail seperti motif bunga, untaian 
payet, hingga pemakaian korset, 
menjadikan setiap tampilan tampak 
kohesif dan elegan.

PURANA menghadirkan busana 
dengan kain ringan yang melayang 
cantik saat tertiup angin. Perpaduan 
warna kalem dan motif ramai dalam 
siluet sederhana menjadikan koleksi 
ini busana sehari-hari yang menawan. 
Effortless, tetapi anggun.

Rangkaian	 acara	 Senayan	 City	
Fashion	Nation

Senayan City Fashion Nation akan 
berlangsung selama lebih dari 
seminggu. Berbagai fashion show 
menarik akan digelar, mulai dari 
MAPFASHION Runway; (nei,ist/dya)

 

masing-masing.

Semarak	Embracing	Elegance	yang	
memanjakan	mata

Selebrasi, diversitas, dan ledakan 
warna. Begitulah deskripsi singkat 
dari fashion show Embracing Elegance 
yang digelar di Main Atrium Senayan 
City Mall. 

Lewat tiga busana oleh masing-
masing desainer, penonton dapat 
langsung menangkap kekuatan dan 
k e u n i k a n  d e s a i n  m i l i k  s e t i a p 
perancang.

Deretan desainer yang unjuk gigi 
d i  g e l a r a n  i n i  a d a l a h 
AMOTSYAMSURIMUDA,  DANJYO 
HIYOJI, HAPPA by Mel Ahyar, Hartono 
Gan, Hunting Fields, IKAT Indonesia by 

Didiet Maulana, iyonono, KLE, 
M O R A L ,  N ATA L I A  K I A N T O R O , 
ohmmbybai, Patrick Owen, PURANA, 
R a m a  D a u h a n ,  R i n d a  S a l m u n , 
SAVLAVIN, Wilsen Willim, dan Yosafat 
Dwi Kurniawan.

Permainan warna cerah dan motif 
meriah dihadirkan dengan apik oleh 
AMOTSYAMSURIMUDA, Patrick Owen, 
P U R A NA ,  R i n d a  S a l m u n ,  Ra m a 
Dauhan, dan HAPPA.

 D a r i  b u s a n a  d e n ga n  s i l u e t 
sederhana, seperti loose straight dress 
oleh Patrick Owen, hingga gaya 

b e r t u m p u k  ( l aye r i n g )  o l e h 
A M O T S YA M S U R I M U D A ,  R i n d a 
Salmun, dan HAPPA, koleksi para 
desainer ini merupakan perwujudan 
nyata dari sebuah selebrasi.

Merayakan ulang tahun yang ke-18, 
S e n a y a n  C i t y  M a l l  k e m b a l i 
m e n g h a d i r k a n  p e s t a  f a s h i o n 
tahunannya. Senayan City Fashion 
Nation resmi digelar pada tanggal 20 
S e p t e m b e r  –  2 8  S e p t e m b e r 
mendatang. 

Sebagai penanda pembukaan 
g e l a r a n  i n i ,  F a s h i o n  N a t i o n 
menghadirkan karya 18 desainer lokal 
bertalenta.

L e a s i n g  a n d  M a r k e t i n g 
Communication Director Senayan City, 
Halina, mengatakan, sebagai salah satu 
pusat tujuan berbelanja fashion di 
J a k a r t a ,  S e n a y a n  C i t y  s e l a l u 
berkomitmen untuk mendukung 
industri mode Tanah Air yang terus 
berkembang.
“Dari awal buka sampai sekarang, 
kami selalu senang menjadi wadah 
untuk semua desainer.

 Kami memberikan komitmen dan 
dedikasi yang tinggi untuk fashion 
Indonesia, agar bisa terus berkembang 
dan memberikan inspirasi kepada 
para fashionista dan bisa menjadi 
panutan,” kata Halina di konferensi 
pers Senayan City Fashion Nation, Mall 
Senayan City, Jakarta, Jumat (20/9).

Di momen pembukaan, Fashion 
Nation menghadirkan fashion show 
bertajuk Embracing Elegance yang 
menampilkan 54 rancangan oleh 18 
desainer lokal. 

Mengambil tema Anniversary 
Celebration, peragaan busana ini 
menjadi ajang bagi para perancang 
mode memamerkan karya mereka 
dengan keunikan dan ciri khas desain 

Ada juga desain-desain bertema 
futuristik dengan penggunaan kain 
metalik, payet berkilauan, dan kain 
transparan. NATALIA KIANTORO, 

DANJYO HIYOJI, Hunting Fields, 
Hartono Gan, dan MORAL tak ragu 
menyisipkan elemen berkilauan dalam 
rancangan mereka, membuat siapa 
pun yang mengenakannya langsung 
menjadi pusat perhatian.Tentu fashion 
show Indonesia tidak akan lengkap 
tanpa kehadiran wastra alias kain 
tradisional. IKAT Indonesia by Didiet 
Maulana membuktikan bahwa kain-kain 
Nusantara bisa diimajinasikan ke dalam 
pieces kontemporer yang trendi.

Warna-warna netral seperti hitam 
dan putih, hingga warna bumi seperti 
hijau dan cokelat juga tak luput dari 
runway. 

SAVLAVIN membuktikan bahwa 
busana serba hitam tetap bisa menarik 
jika dipadukan dengan aksen kain 
rumbai yang flowy dan motif tiga 
dimensi

. Yosafat Dwi Kurniawan, dengan 
c i r i  k h a s  s i l u e t  f o r m a l n y a , 
m e n g h a d i r k a n  t i g a  b u s a n a 
monokromatik dengan detail siluet 
mengembang.Wilsen Wil l im 
m e n g h a d i r k a n  t i g a  b u s a n a 
bersiluet sama, yakni blus formal 
dengan rok A-Line 
d e n g a n  b a n 
pinggang besar 
y a n g  m e -
n g e m b a n g 
cantik.  Ter-
k e s a n  s e -
d e r h a n a , 
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KETUA  sementara Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK) Nawawi 
Pomolango menghadiri acara diskusi 
publik bertajuk 'Konflik Kepentingan 
Sebagai Pintu Masuk Korupsi'. Agenda 
ini dilaksanakan di Hotel Royal 
Kuningan, Jakarta Selatan, Selasa, 
(24/9/2024). Dalam agenda ini, 
Nawawi memaparkan soal bahaya 
konflik kepentingan. 

S e b e l u m  m e n y a m p a i k a n 
materinya, Nawawi meminta izin 
menyampaikan pesan yang ia sebut 
tidak bijak.  Dalam pesannya ia 
menyinggung tentang pengusaha 
pisang dan jet pribadi. “Ini bukan 
pantun, tapi pesan yang tak bijak,” kata 
dia. 

"Kalau biasanya pantun itu setiap 
bait diikuti kata cakep, ini jangan 
diikuti kata cakep. Ini sudah cakep 
semua ngapain kita ulang kata cakep 
itu. Tapi diganti kata CoI itu artinya 
Conflict of Interest . Jadi,  selalu 
ingatkan kita CoI, itu sangat hati-hati 
mengelolanya," tutur Nawawi.

Berikut pesan 'tak bijak' dari 
Nawawi:

Sang	anak	jualan	pisang
Si	bapak	pengusaha	terasi
Jangan	naik	pesawat	terbang
Kalau	tiketnya	dari	gratifikasi
Dia meminta pesan ini menjadi 

konsumsi dalam forum ini. Apabila 
ada yang memviralkan, maka Nawawi 
akan meminta royalti. “Royalti akan 
saya gunakan untuk jaga-jaga diri aja,” 
kata dia sambil bergurau.

Di akhir paparan, Nawawi kembali 
menyampaikan pesan tak bijaknya. 
Pesan itu berbunyi:

Burung	pipit	burung	merpati
Bersiul	riang	di	atas	dahan	
Jangan	mimpi	nebeng	jet	pribadi	
Kalau	cuma	jualan	pisang	
N a w a w i  t a k  m e n y i n g g u n g 

siapapun dalam pesannya, tapi cerita 
tentang penjual pisang dan jet pribadi 
sudah menjadi pembicaraan di tengah 
masyarakat satu bulan ke belakang. 
Masyarakat mengkritik aksi putra 
bungsu Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi, Kaesang Pangarep, yang 
b e p e rg i a n  ke  A m e r i ka  S e r i ka t 
bersama istrinya menggunakan jet 
pribadi. Selain dikenal sebagai anak 
p re s i d e n ,  K a e s a n g  m e r u p a ka n 
pengusaha keripik pisang.

Fasilitas jet pribadi ini menjadi 
polemik karena diduga ada unsur 
gratifikasi. Pesawat tersebut diduga 
dimiliki Garena Online (Private) 
Limited, salah satu anak usaha SEA 
Limited yang juga menaungi Shopee. 
PT Shopee Internasional Indonesia 
pernah menjalin kerja sama dengan 
Pemerintah Kota Solo saat kakak 
Kaesang, Gibran Rakabuming, menjadi 
wali kotanya. 

Acara ini merupakan agenda 
p e l u n c u r a n  m o d u l  a k a d e m i s i 
antikorupsi. Koordinator Akademi 
Anti-Korupsi  ICW Nisa Rizkiah 
Zonzoa, mengatakan bahwa ICW 
m e m i l i k i  p l a t fo r m  p e n d i d i ka n 
antikorupsi bernama Akademi Anti-
korupsi yang memiliki 24 modul. “Hari ini 
bertambah 1 jadi 25 modul. Modul- nya 
temanya konflik korupsi dan konflik 

kepentingan, dan itu bisa diakses 
sama semua kalangan,” kata dia. 

Te rka i t  p e n g u m u m a n  h a s i l 
penelaahan dugaan grati f ikasi 
fasilitas pesawat jet pribadi putra 
Presiden Joko Widodo, Kaesang 
Pangarep Nawawi mengatakan 
kepada Deputi Pencegahan dan 
Monitoring Pahala Nainggolan.

Menurut Nawawi,  tidak ada 
kewajiban pimpinan yang harus 
mengumumkan hasil tersebut.

"Selama in i  yang  membuat 
pernyataan kan Deputi Pencegahan 
saja," ujar Nawawi usai menghadiri 
diskusi. 

"Biarkan apa yang dikerjakan pak 
Pahala dia yang umumkan sendiri 
saja," sambungnya.

Nawawi pun menjelaskan tidak 
ada Standar Operasional Prosedur 
(SOP) baku yang mengharuskan 
p i m p i n a n  m e n g u m u m k a n  k e 
publik."Kalau sejak awal dia berani 
ngomong, termasuk yang seperti itu 
ya cukup saja disampaikan. Tanpa 
pimpinan enggak apa-apa," kata 
Nawawi.

Pahala sebelumnya mengungkap-
kan proses penelaahan laporan 
dugaan gratifikasi berupa fasilitas 
pesawat jet pribadi Ketua Umum 
Partai Solidaritas Indonesia (PSI) 
Kaesang Pangarep sudah selesai.

Kata Pahala, pengumuman hasil 
penelaahan tersebut akan diinfor-
masikan oleh pimpinan.

" N a n t i  i n f o r m a s i n y a  a k a n 
disampaikan pimpinan," kata Pahala 
saat dikonfirmasi melalui pesan 
tertulis, Jumat (20/9/2024).

S e b e l u m n y a ,  K o o r d i n a t o r 
Masyarakat Anti-Korupsi Indonesia 
(MAKI) Boyamin Saiman dan Dosen 

Universitas Negeri Jakarta (UNJ) 
U b e d i l a h  B a d r u n  m e l a p o r k a n 
Kaesang ke KPK atas dugaan tindak 
pidana korupsi berupa penerimaan 
gratifikasi penggunaan fasilitas jet 
pribadi. Laporan dilayangkan pada 
Rabu (28/8/2023).

Adapun Kaesang yang merupakan 
putra bungsu dari Presiden Joko 
Widodo telah melaporkan dugaan 
gratifikasi tersebut ke KPK pada 
Selasa (17/9/2024) atau tepat satu 
hari sebelum batas waktu pelaporan.

KPK	Dinilai	Gamang
Kasus dugaan gratifikasi yang 

menyeret Ketua Umum PSI Kaesang 
Pangerep masih diusut KPK. Mantan 
penyidik KPK Yudi Purnomo Harahap 
menilai sikap lembaga antirasuah itu 
gamang dalam menangani kasus 
Kaesang.

"KPK terlalu lama dan gamang 
dalam memutuskan bagaimana 
mereka bertindak. Pernyataan di 
antara internal KPK sering berbeda," 
kata Yudi saat dihubungi, Senin 
(23/9/2024).

Yudi menilai KPK telah memiliki 
rujukan yang jelas dalam menelaah 
dugaan gratifikasi yang menyeret 
Kaesang. Rujukan itu termuat dalam 
Pasal 12C ayat 3 UU Tipikor. Dia 
mengatakan KPK seharusnya bisa 
segera memutuskan fasilitas jet 
pribadi yang digunakan Kaesang 
termasuk milik negara atau bukan.

" K e g a m a n g a n  s e p e r t i  i n i 
seharusnya tidak boleh terjadi karena 
KPK adalah lembaga penegak hukum. 
Pimpinan KPK harusnya tegas mau 
ambil langkah apa. Jangan sampai 
menjadi bola liar di public," katanya.

Menurut Yudi, pimpinan KPK 

harus segera memutuskan langkah 
lembaga dalam kasus Kaesang. Dia 
berharap polemik dugaan gratifikasi 
yang menyeret Kaesang tidak menjadi 
beban bagi pimpinan KPK di periode 
berikutnya. Sebagai catatan, masa 
jabatan pimpinan KPK periode 
s e k a r a n g  a k a n  b e r a k h i r  p a d a 
Desember mendatang.

“Pimpinan KPK periode ini yang 
tersisa masa jabatannya beberapa 
bulan lagi tentu ingin polemik ini 
selesai dan tidak jadi beban pimpinan 
yang baru," katanya.

Jubir KPK Tessa Mahardhika 
menegaskan tidak ada permasalahan 
di internal."Saya pikir tidak ada 
permasalahan di internal tentang 
siapa yang akan menyampaikan 
k a re n a  t e n t u nya  a p a p u n  ya n g 
disampaikan itu sudah menjadi 
keputusan lembaga dan keputusan 
bersama," katanya di gedung KPK, 
Jakarta, Selasa (24/9/2024).

Tessa mengatakan apa yang 
disampaikan oleh Nawawi dan Pahala 
adalah terkait masalah administratif 
belaka. Dia pun meminta menunggu 
kapan persisnya hasi l  anal is is 
tersebut akan diumumkan.

"Apa yang disampaikan oleh Pak 
NP (Nawawi Pomolango) maupun Pak 
PN (Pahala Nainggolan) ini hanya 
masalah administratif saja. Nanti kita 
tunggu sama-sama pada waktunya 
h a s i l  a n a l i s a  d a r i  D i r e k t o r a t 
Gratifikasi terkait mengenai masalah 
pelaporan saudara KP," ucapnya.

Terkait  perkembangan hasil 
analisis itu, Tessa mengatakan masih 
dalam proses administrasi. Dia pun 
memperkirakan hasil analisis itu akan 
diumumkan tidak lama lagi..(ant, wid, 
tmp, cnn/dya)

H A R I A N

Rompi Putra Mulyono
KETUA  U m u m  P S I ,  K a e s a n g 
Pangarep kembali menuai sorotan 
terkait penampilannya. Bukan soal 
barang branded, putra sulung 
Presiden Joko Widodo itu pakai 
rompi hitam dengan tulisan 'Putra 
Mulyono'.

Diketahui Mulyono sendiri 
nama lahir Jokowi yang diganti 
lantaran sakit-sakitan. Mulyono 
menjadi ejekan dan bentuk kritik 
terhadap Presiden Jokowi.

Kaesang sendiri mengenakan 
rompi tersebut saat bersilaturahmi 
pada warga di Kecamatan Jambe, 
Kabupaten Tangerang, Selasa 
(24/9/2024) sore. Hal ini tampak 
dalam unggahan akun X ketua DPP 
PSi Sigit Widodo, @sigitwid.

" N e m e n i n  M a s  K e t u m 
blusukan ke Desa Daru, Jambe, 
Kabupaten Tangerang," tulis Sigit, 
sepert i  d ikut ip  pada  Selasa 
(24/9/2024).

"Seperti biasanya, Mas Kaesang 
selalu  disambut masyarakat 
dengan antusias," imbuhnya.

Dalam kunjungan-nya Kaesang 

tampak mengenakan 
ka o s  h i t a m  d i b a l u t 
dengan rompi hitam 
bergambar siluet hitam 
b e r t u l i s k a n  ' P u t r a 
Mulyono'.

A k s i  K a e s a n g 
m e n g e n a ka n  ro m p i 
b e r t u l i s k a n  P u t r a 
M u l y o n o  s o n t a k 
mengundang berbagai 
respons dari warganet.

"Tambahin tulisan 
di kaos Kaesang itu: 
Putra Mulyono nebeng 
jet pribadi," komentar 
warganet.

"Kalau berani pakai 
s a a t  k u n j u n g a n  d i 
kampus tong," imbuh 
warganet lain.

" Ya  b e g i n i  I n d o 
e n g g a k  t a h u  m a l u 
enggak tahu adab," tulis 
warganet di kolom komentar.

"Saya gak pernah sebut Mulyono. 
Tapi melihat putranya ternyata 
bangga Jokowi dipanggil Mulyono, 

hingga buat kaosnya, maka mulai 
saat ini saya ikut panggil Mulyono," 
timpal lainnya.(ant, wid, tmp, 
cnn/dya)



DPRD Jatim  Menuju Pilgub 2024 Dukung Kampanye Damai
Kegiatan itu diakhiri dengan 

p e m b a c a a n  n a s k a h  d e k l a r a s i 
kampanye damai yang dipimpin oleh 
Ketua KPU Jatim Aang Khunai�i, diikuti 
semua paslon, pendukung, ketua 
partai hingga Forkopimda Jatim. 
Secara garis  besar untuk t idak 
menyebarkan hoaks, jujur dan adil, 
berintegri tas ,  t idak melanggar 
ketentuan yang berlaku, serta tidak 
menyebarkan ujaran kebencian.

Selepas pembacaan deklarasi, 
k e t i g a  p a s l o n  m e m b u b u h k a n 
tandatangan naskah deklarasi damai 
bersama Ketua KPU Jatim, Ketua 
Bawaslu Jatim dan Forkopimda Jatim. 
Kemudian diakhiri dengan melepas 
balon dan burung merpati secara 
bersama-sama.

Deklarasi damai ini merupakan 
komitmen semua elemen terkait untuk 
bersama-sama menjaga jalannya 
p e m i l u .  M e n g a n g k a t  t e m a  k e -
beragaman, acara ini mencerminkan 
masyarakat Jatim yang beragam.

Tagline pemilu, 'Seneng Bareng' 
bertujuan untuk menciptakan proses 
demokrasi yang menyenangkan dan 
inklusif.

"Deklarasi  kampanye damai 
m e r u p a k a n  b e n t u k  k o m i t m e n 
menyelenggarakan kampanye 2024 
yang aman, damai dan kondusif. Sesuai 
azas pemilu yang tercantum dalam 
konstitusi kita yaitu LUBERJUDIL," 
ujar Ketua KPU Jatim Aang Kunai�i 
d a l a m  s a m b u t a n n y a ,  S e l a s a 
(24/9/2024).

Aang juga menyampaikan bahwa 
deklarasi  damai ini  merupakan 
moment penting dalam memulai 
k a m p a nye  s e h a t  t a n p a  u j a r a n 
kebencian antarpaslon. Aang berharap 
agar pemilihan gubernur dan wakil 
gubernur kelak dapat menjadi sebuah 
pesta demokrasi yang semarak dan 
meriah.(Adv,Pra/Dya)

pendukung menghadiri acara Deklarasi 
Kampanye Damai dengan menge-
nakan pakaian adat khas Jawa Timur.

Out�it cagub nomor 1 Luluk Nur 
Hamidah yang diusung PKB ini 
mengenakan pakaian berwarna ungu 
lengkap dengan aksesoris kalung, 
hiasan kepala (suntiang), dan buket 
bunga berwarna cerah di tangannya. 

L u l u k  m e n g e n a ka n  p a ka i a n 
Kencana Wungu, gaya berbusan Ratu 
Kencana Wungu,  pemimpin pe-
rempuan terakhir Kerajaan Majapahit. 
Sementara itu, Cawagubnya Lukmanul 
Khakim tampak mengenakan baju 
adat khas Madura atau yang biasa 
disebut dengan Pesa'an, lengkap 
d e n g a n  o d h e n g  ( u d e n g )  y a n g 
mengikat di kepalanya dan sabuk hijau 
yang nyentrik. 

Sementara paslon nomor urut 2 
kompak mengenakan pakaian adat 
Jawa Tengah. Cagub Kho�ifah Indar 
Parawansa tampil dengan kebaya kutu 
baru panjang warna hitam, dengan 
hijab kuning cerah yang selaras 
dengan warna bordiran atau motif di 
kebayanya. 

 Sedangkan cawagubnya Emil 
Elestianto Dardak terlihat serasi 
mengenakan pakaian berwarna hitam, 
lengkap dengan kuluk (penutup 
kepala yang berbentuk kerucut 
terpancung) yang juga berwarna 
hitam dengan parpaduan warna 
kuning keemasan.

Sedangkan paslon nomor urut 3, 
cagub Tri  Rismaharini  tampak 
m e n g e n a k a n  p a k a i a n  a l a  N i n g 
Surabaya berwarna pink magenta, 
lengkap dengan penutup kepala atau 
selendang berenda.  Sedangkan 
c a w a g u b  G u s  H a n s  t a m p a k 
menyerasikan dengan mengenakan 
baju adat  khas Madura seperti 
Lukmanul Khakim.

Ragam pakaian adat ini menjadi 
simbol budaya dan adat istiadat di 
Jawa Timur. Seolah menyuarakan 
pesan persatuan Bhinneka Tunggal Ika 
dalam Pilgub Jatim 2024.

SURABAYA  - Deklarasi kampanye 
d a m a i  y a n g  d i l a k u k a n  S e l a s a 
(24/9/2024) dengan melibatkan semua 
calon gubernur dan wakil gubernur 
Jawa Timur (Jatim) menjadi bukti 
keseriusan hajat demokrasi dalam 
Pilkada serentak 2024. DPRD Jatim 
mendukung penuh gerakan ini, demi 
terjaganya kondusi�itas,  kehar-
m o n i s a n  d a n  i n te g r i t a s  d a l a m 
masyarakat.

Anggota DPRD Jawa Timur, Sri 
Untari Bisowarno  menegaskan bahwa 
pesan damai harus dikampanyekan 
bersama. Ia menekankan, setiap calon 
dan pendukung harus mematuhi 
prinsip-prinsip kampanye yang sehat, 
termasuk larangan terhadap hoaks 
dan serangan negatif.

"Pesan damai ini bagus untuk 
dikampanyekan bersama karena Jawa 
Timur milik kita bersama. Kita harus 
menjaga suasana yang harmonis agar 
demokrasi berjalan dengan baik," 
ungkap Sri Untari.

Lebih lanjut, Sri Untari meng-
ingatkan, integritas dalam kampanye. 
Utamanya untuk meningkatkan 
kepercayaan masyarakat terhadap 
calon yang mereka pilih.

"Harus ditaati, tidak ada kampanye 
yang saling menjatuhkan, dan tidak 
ada yang mem�itnah. Kita semua harus 
netral dan menjaga agar proses 
demokrasi bisa berjalan dengan baik," 
terang pol i t is i  PDI  Perjuangan 
tersebut.

S e m e n t a r a  i t u ,  M u h a m m a d 
Arbayanto dari Partai Demokrat juga 
menyuarakan pandangan serupa. Ia 
menekankan perlunya menghindari 
praktik-praktik kampanye yang 
merusak.  Seperti  menyebarkan 
informasi yang salah dan menjatuhkan 
reputasi lawan.

"Pesan damai ini sangat penting 
untuk dikampanyekan. Kita harus 
menyadari Jawa Timur adalah rumah 
kita bersama, dan setiap tindakan kita 
selama kampanye akan berdampak 
pada masyarakat," ujar Arbayanto.

Kampanye damai, menurut wakil 
rakyat dari dapil Jatim VI, Malang Raya 
itu, tidak hanya berkaitan dengan 
larangan tindakan negatif, tetapi juga 
tentang membangun suasana yang 
positif. "Tetapi masyarakat harus 
m e n e r i m a  j u ga  te rka i t  d e n ga n 
kekurangan tiap paslon, namun semua 
harus sesuai dengan data yang ada, 
bukan hoaks,"  tuturnya.

A r b a y a n t o  m e n a m b a h k a n , 
masyarakat ingin melihat lebih banyak 
diskusi  mengenai  solusi  untuk 
masalah yang dihadapi masyarakat. 

"Mari kita buktikan bahwa kita 
dapat berkompetisi secara sehat. Kami 
ingin melihat lebih banyak dialog 

mengenai  vis i  dan misi ,  bukan 
serangan personal," ajaknya.

Mantan Komisioner Jatim tersebut 
juga menjelasman bahwa pengawasan 
yang ketat akan membantu menjaga 
integritas  pemilu.  Keterl ibatan 
masyarakat dalam proses demokrasi 
sangatlah penting. "Jika kita bisa 
menjalankan kampanye dengan jujur 
dan transparan, maka masyarakat akan 
lebih percaya dan partisipasi dalam 
pemilu akan meningkat,"  jelasnya 

"Masyarakat harus berperan serta 
dalam mengawasi jalannya kampanye. 
Jika mereka melihat ada pelanggaran, 
mereka harus berani melaporkannya," 
imbuhnya.

Dengan gagasan kampanye damai 
yang digalakkan, diharapkan Pilgub 
Jatim 2024 dapat berjalan dengan 
lebih baik, aman, dan kondusif. 
Komitmen dari semua pihak, termasuk 
anggota DPRD seperti Sri Untari 
Bisowarno dan Arbayanto, sangat 
penting dalam menjaga kejujuran, 
integritas, dan kolaborasi dalam 
proses demokrasi. Dengan demikian, 
Jawa Timur bisa menjadi contoh bagi 
daerah lain dalam menjalankan 
pemilu yang bersih dan beradab.

Sementara, Anggota DPRD Jatim 
dari Daerah Pemilihan Bojonegoro-
Tuban, Budiono mengajak semua 
untuk menjaga situasi kondusif, 
mewujudkan pilkada yang langsung 
umum bebas rahasia jujur dan adil 
(luber jurdil).

Ditegaskannya pilkada harus 
d i m u l a i  d a n  d i a k h i r i  d e n g a n 
kebahagiaan. Selanjutnya pilkada 
menurut dia juga harus diikuti dengan 
antusias masyarakat. "Gunakan hak 
suara Anda pada 27 November 2024 
nanti,"katanya.

Kompak	Pakai	Baju	Adat
 Deklarasi kampanye damai Pilgub 

Jawa Timur berjalan meriah di Tugu 
Pahlawan Surabaya,  Selasa ,  24 
September 2024. Ketiga paslon dan 

now
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H A R I A N

Suasana	deklarasi	kampanye	damai	Pilkada	Jawa	Timur	2024	di	Monumen	Tugu	Pahlawan	Surabaya,	
Jawa	Timur,	Selasa	(24/9/2024).(Yolanda/LenteraToday)


